



Invertir en la población rural

Discurso de apertura del Sr. William Roos, Vicepresidente saliente del 47.º período de sesiones del Consejo de Gobernadores

Distinguidos Gobernadores,
delegados y observadores,
Sr. Presidente del FIDA,
estimados colegas del FIDA,
señoras y señores:

Habría correspondido al Presidente del Consejo de Gobernadores, el Sr. Alex Alonso Contreras Miranda, dar comienzo a este período de sesiones en cuanto Presidente de dicho Consejo. Lamentablemente, él no ha podido venir, de modo que recae en mí el honor y el placer de darles la bienvenida al 47.º período de sesiones del Consejo de Gobernadores del FIDA.

Antes que nada, ¿en qué contexto nos reunimos hoy aquí? En un contexto difícil, caracterizado por el auge de las desigualdades. Un gran número de crisis están agravando las situaciones de fragilidad ya existentes.

Los conflictos, las catástrofes naturales y las dificultades económicas ponen en peligro la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Llevamos mucho retraso en el logro de estos objetivos.

¿Qué podemos hacer ahora? Necesitamos cambios de carácter transformador, necesitamos medidas innovadoras, inversiones urgentes e inversiones públicas, pero también inversiones del sector privado y otras partes interesadas. Debemos encontrar el modo de desencadenar el cambio, pero también, y sobre todo, actuar sobre el terreno. Y aquí es donde interviene el FIDA.

El mensaje que, en nombre de todos, quiero transmitir es un mensaje de esperanza. Contamos con las herramientas, con las tecnologías e innovaciones necesarias, y el FIDA, diría yo, es nuestro intermediario para movilizar estas tecnologías e innovaciones y obtener resultados concretos, gracias a sus conocimientos especializados, a los de sus equipos. Desde luego, para que esto funcione, es preciso disponer de financiación en el momento oportuno.

He comenzado constatando la situación actual, pero hemos de mirar hacia el futuro. El Informe sobre la FIDA13 define la trayectoria del Fondo a mediano plazo. En él se hace hincapié en los retos que plantean los contextos de fragilidad, en la protección de la biodiversidad y en el fomento de la movilización del sector privado, que es la fuente de una mayor financiación para el desarrollo rural sostenible. Existe un hilo conductor que atraviesa los diferentes segmentos de este período de sesiones: debemos estructurar aún más el FIDA —ya lo está, por supuesto, pero debe estarlo aún más— de modo que la institución se encuentre siempre preparada para afrontar el futuro, cualesquiera sean los retos de un contexto mundial en constante evolución, y para responder a las necesidades de los países beneficiarios.

Distinguidos Gobernadores:

Este último mensaje está dirigido a ustedes. Esperamos sinceramente que todos nos ayudemos los unos a los otros en un momento en que buscamos hacer emerger el FIDA del futuro. Es nuestro deber, en cuanto Gobernadores, dotar al FIDA de los medios necesarios para actuar, recabar el apoyo de nuestros gobiernos, crear conciencia y desempeñar el papel que nos corresponde para que el FIDA pueda lograr todo cuanto esperamos de él, esto es, transformar las zonas rurales invirtiendo en un futuro que garantice la seguridad alimentaria para todos y todas.

Dicho esto, declaro abierto el 47.º período de sesiones del Consejo de Gobernadores del FIDA.

Pasemos ahora a los temas de este período de sesiones y, en primer lugar, aprobemos el programa pertinente.